
Réunion département MIASHS

08 septembre 14h 2021 – présen2el



• Présent.e.s : Alain Latour, Frédérique Brenet, Jérôme David, Salim 
Kobeissi, Benoît Lemaire, Julie Dugdale, Damien Pellier, Daniel Bardou, 
Jérôme Gensel, Florian Rodriguez, Pierre Blarre, Julien Grépat, 
Mohamad Jouni, Ali Hajj Hassan, Geneviève Gaude, Sonia Kandel

• Excusé : Mustapha Rachdi

• Absent : Jean-Michel Adam

Présence



1. Informa*ons sur le Groupe de Travail UFR SHS en l’absence de Directeur.trice

2. Besoins en postes pour 2022-2023

3. Rentrée 2021-2022

4. Point sur les enseignements de mathéma*ques

5. Informa*ons diverses

Ordre du jour



1. Commission UFR SHS / Présidence - 2 sept 2021

• Avant de pouvoir mobiliser les vice-présidences et leurs services, il faut : 
- Définir le périmètre de travail de la commission
- Définir une méthode de travail et une organisa=on interne à la commission 
- Iden=fier des indicateurs souhaités pour établir un « diagnos=c » et faire des 

proposi=ons

• 3 domaines de réflexion qui sont liés entre eux :
- Réflexion sur l’organisa=on
- Réflexion sur l’ac=vité
- Réflexion sur la trajectoire RH et financière à 5 ans 



•Discussion pour comprendre pourquoi pas de candidats à la 
direc3on de l’UFR 

- Témoignages sur les difficulteś d’exercer la fonc8on des 
anciens directeurs et adjoints

- Faire a;en8on à ne pas concevoir un cadre de travail qui 
contraindra encore plus l’éventuel.le candidat.e

- Evoca8on en réunion de raisons exogènes et endogènes qui 
peuvent être à l’origine du manque de candidats à la direc8on



•Proposi'ons pour traduire en indicateurs les facteurs à 
prendre en compte pour pouvoir analyser la situa'on

- Encadrement 
- Titulaire/vacataires/contractuels : charge des responsabilités

collec:ves, pérennité des forma:ons et de l’encadrement 
des étudiants

- Evolu:on du budget SHS, Structure du budget, Nature des 
receBes/modèles d’alloca:on/dota:on 

- Pyramide des âges pour prévoir à l’avance les lacunes et les 
départs retraite

- Arrêts maladie
- Charge mentale/fa:gue : enquête compara:ve ? 



•Proposi'on de faire des Groupes de travail (GT) internes à
la commission pour comprendre l’état actuel de l’UFR et 
définir quels sont nos besoins

- Diagnos)c financier
- Diagnos)c forma)on (encadrement)
- Diagnos)c RH (condi)ons de travail)
- Diagnos)c organisa)on interne de l’UFR (responsabilités

années, direc)on départements, responsabilité licence et 
master) 



2. Infos postes pour 2022-2023

•Valida&on campagne emploi 2022-23 au conseil UFR 26 août
2021 

•URGENCE car approba&on conseil UFR pour remontée
approba&on CSPM début septembre, puis approba&on CA 
automne



1. Poste PR math retraite Alain Latour 2022-23
• Demande de transforma-on du poste PR en MCF math sec<on 26 pour 2022-

23
• Demande de non-différé car contraintes au niveau de l’enseignement et 

l’encadrement MAIS

• Probablement sera différé un an : créa-on poste ATER ou CDD 192h math

• Lorsqu’un poste d’informa-cien en MIASHS se libère (cf. disponibilité de 

Manuel Atencia), le poste PR sera récupéré en informa<que
- Possibilité de 46-3 car vivier HDR informa-ciens en MIASHS important : 

Dugdale HDR, Lemaire HDR, Pellier HDR

- Engagement de la présidence, même en cas de changement d’équipe

présiden-elle



2. CDD ORE math 384h (renouvellement à l’iden/que)

3. CDD ORE info 384h (il n’y a plus de possibilité de faire 
2x192h)

4. Créa6on ATER info 192h (remplacement disponibilité 
Atencia)



3. Infos rentrée 2021-2022
• Pour l’instant rentrée normale mais on doit être prêt pour un passage rapide en hybride si la 

situa7on sanitaire se dégrade → Lire les consignes sanitaires de rentrée

• Inscrip7ons MIASHS jusqu’au 7 sept 2021 : 

Licence 
178

Master 
66

Total 244
9,36 % de l’UFR



Responsabilités MIASHS

• Nous avons besoin d’un.e responsable de L2 : Fred a accepté en 20-21 de le prendre en charge par manque de 
candidats mais elle souhaiterait qu’elle soit assurée par quelqu’un d’autre

• Jérôme Gensel remplace Jean-Michel Adam, donc prend en charge DCISS 

Sonia Kandel



Besoins de matériel pour l’enseignement  
• Mourad Cherkaoui : « Avant la fin de l'exercice, nous souhaiterions faire un 

recensement du matériel dont vous auriez besoin, dans le cadre de vos 
enseignements, afin d'étudier la faisabilité de sa@sfaire vos demandes. »

• Jabra : 1 par enseignant si passage en hybride, MAIS 8 si possible

• Jérôme David : disques SSD pour les deux salles machines du master (environ 100 
euros)

• Mustapha Rachdi : demande d’un ordinateur pour les cours, de préférence MAC



4. Point sur les enseignements en mathéma3ques





• Distribu(on des bureaux BMD :
- Dima Dalloul : C10 partage bureau avec Florian et Pierre
- Quen(n Roy : Arrivée 1er décembre 2021, C13 ou C14 avec Damien Pellier
- Jacques Istas : C09 
- Alain Latour partage avec Frédérique Brenet : C11
- Julien Grépat : C09, à la place de Manuel Atencia

• Point (toutes disciplines confondues) sur les contrôles (pas spécifié dans les MC3):
- Par(el dernière semaine d’octobre (pas de cours ceVe semaine), L1 S1 en par(culier
- Frédérique Brenet enverra les détails la semaine prochaine

• Organisa(on du départ de Jean-Michel Adam

5. Informa+ons diverses



• Réflexion sur qui prend la responsabilité de la Licence 
MIASHS à partir de la rentrée 2022 : FB a annoncé en 
réunion juillet 2021 qu’elle ne l’assurera plus, candidats ?

• Réflexion sur qui prend la Direction du département à 
partir de la rentrée 2022 : Mandat Direction du 
département de deux ans, candidats, renouvellement SK ?

Réflexion sur rota/on Responsabilités Département



Bonjour à tous,

Comme vous le savez peut-être j'ai candidaté dans de nombreuses écoles d'ingénieur l'année dernière. (encore merci 
pour les (innombrables) lettres de recommandation et tout ce que je vous ai demandé)

J'ai le plaisir de vous annoncer que j'ai été admis à l'ENSE3 à Grenoble et que je vais étudier la bas pour les 3 
prochaines années.

Je tenais à vous remercier pour tout ce que vous m'avez apporté lors de ces deux années de licence que ce soit en 
cours mais aussi en dehors.
Vous êtes une superbe équipe qui propose une superbe formation.

Si jamais vous avez besoin de moi pour quelque chose à l'avenir (participer à un forum, proposer du soutien ou ce à 
quoi vous pensez) n'hésitez pas à me contacter.

C'était un plaisir de passer ces deux années de licence avec vous.
Merci beaucoup.

Cordialement,
Théo Pecqueur Terrail



Bonne reprise et bonne année 2021-2022 !


